

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MAÑANA

Dirección y administración
Carrera Flores No. 39.

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de «El Derecho»

Al borde del abismo

La anarquía, como ave de mal agüero, tiende sus negras alas sobre la patria, próxima a clavar sus garras en el corazón del pueblo; se respira por todas partes un ambiente saturado de ambiciones, desconfianzas y temores; los eternos tutores de la cosa pública tienen parado el plan funesto para conseguir sus interesados fines; todos los políticos de estómago avizoran el momento supremo, que sonara con el último suspiro de su presidente, para levantar el brazo dispuesto a apoderarse del poder con todos sus honores y riquezas.

La situación política es espectable y temerosa; la gravedad que últimamente ha sufrido en su enfermedad el señor doctor Córdova, y el inminente peligro de muerte en que se encuentra han venido a empeorar lo que ya estaba perdido: el orden y la tranquilidad públicos. Toda la República dirige ansiosamente su mirada hacia el lechó de dolor en donde yace el actual jefe del Poder Ejecutivo, luchando con una traidora dolencia que le asecha, que le asalta, que ya no la dejará sino cuando le vea postrado en la tumba. Esto es triste; es más, es terrible, porque sobre tratarse de la vida de un hombre, se refiere a la suerte de toda una nación.

Hoy, con la enfermedad del Presidente, se empieza a sentir los estragos de la anarquía; mañana, con su muerte, se entronizará aquella como sistema de gobierno, desarrollando su plan destructor de arbitrariedades y ruina. Y francamente, aun que ambos extremos son un mal, es preferible el despo-

tismo de uno solo a la tiranía de muchos, que es la consecuencia inmediata de un estado anárquico; porque en el primer caso, aunque mal llevadas, hay alguien que lleva las riendas; en el segundo caso, esas riendas están abandonadas y el corcel va desbocado a merced de sus instintos.

Nosotros, en vista de los mayores males que, para la República, vendrían con la muerte del Presidente; teniendo en cuenta los sentimientos de humanidad y compasión que abriga un corazón bien formado, sentimos la gravedad del Dr. Córdova, anhelando porque reacción física y moralmente; de modo que pueda reparar sus yerros y encauzar sus procedimientos por la vía del orden y la justicia.

El abismo en que, por lógica necesidad de las pasiones humanas, debe caer la República del Ecuador, está abierto de tiempo atrás; pero hoy hemos llegado a su borde fatal, y desde él contemplamos aterrados lo que pulula en su cima: ambiciones locas, codicias desaforadas; el siniestro brillo de las bayonetas afiladas y sangrientas de cierto militarismo grosero y despiadado; el vergonzante y mugriento tapete negro de las logias masónicas, en donde se ostentan, como emblemas de brujería y superstición, las plebeyas y despreciadas insignias de la escuadra y del compás; lo más absurdo, lo más injusto y falso está allí, como está en mezcla informe y nauseabunda la florescencia del pantano y la germinación del ciego. ¡Ah, no queremos empeorar el cuadro contemplando lo que nos espera en el abismo; nos basta para dolernos de la situación el fúnebre paisaje que, de los restos de las libertades públicas, tenemos diariamente a la vista!

Los bancos bajistas

El Banco del Ecuador a la cabeza de algunas corporaciones financieras serias y honorables de Guayaquil, ha emprendido una continuada y eficaz campaña tendiente a la regularización y baja del cambio, elevado a las nubes por las combinaciones de las entidades e individuos empeñados, tenazmente, en la persistencia de tan afflictivo estado económico, que va ahondando la miseria y general desconcierto de todas las clases sociales y en especial del pueblo.

La citada institución bancaria, con una actitud resuelta y bien encaminada, viene laborando desde hace algunos días por remediar en algo la acentuada crisis del cambio y comercio nacionales. Para el efecto, el Gobierno ha puesto a disposición del Banco del Ecuador una buena cantidad de fondos a fin de facilitar la campaña bajista. Este procedimiento administrativo ha despertado, como era de esperarse, los envidiosos egotismos y suspicacias de las instituciones bancarias no favorecidas, de nuestro puerto principal; pues no han faltado corresponsales, relacionados sin duda con el Banco Comercial y Agrícola, que palanquean abiertamente, insinuando al Gobierno en sus comunicaciones a los diarios, para que también haga igual concesión al Banco últimamente nombrado, alegando que este sirve muy bien a sus clientes; pero es el caso que en este asunto se trata del servicio al público y a la Patria en general, y francamente, el país no tiene mucho que agradecer ni esperar del Banco de la Moratoria, de los cheques circulares y de las fabulosas emisiones de inconvertibles, y no hubiera

visto con agrado ni conianza el depósito de esos fondos en poder de tan ingrata corporación.

Como merecido estímulo y en obsequio a la justicia, por nemos de relieve ante la sociedad, el pueblo y nuestras asociaciones obreras, la actuación del Banco del Ecuador en las presentes emergencias del alza immoderada y frecuentes fluctuaciones del cambio, provocadas de propósito por agiotistas y especuladores codiciosos de ciertas instituciones bancarias y mercantiles.

Por los presos políticos

No conocemos disposición legal alguna que faculte al Poder Ejecutivo el mantener indefinidamente encerrados en la Penitenciaría a ciudadanos a quienes se les ha sindicado como revolucionarios. Estos han sido enjuiciados en Tulcan y en Ibarra; el proceso debe estar siguiendo el curso de la ley, y mientas tanto los sindicados están en imposibilidad de poder defenderse, por la razón expresada.

¿Donde queda, pues, la garantía consignada en el Art. 26 (Nº 10) de la Constitución? Si esto no es tiranía no sabemos a qué pueda aplicarse esta palabra.

(De El Clarín de Ibarra)

El Derecho

DIARIO DE LA MAÑANA

Precios de suscripción mensual:

A domicilio..... \$ 1,20
En Provincias..... 1,20
En la administración..... 1,00

Avisos y remitidos, precios convencionales.— Dirección: FLORES 39

NO DEJE PARA DESPUES
Anuncie Ud. en este diario; de esta manera favorecerá a la buena prensa y comentará sus negocios.

NUXIFIERRO

Poderoso tónico reconstituyente, compuesto de protoxalato de hierro, hemoglobina y otros magníficos ingredientes.
SIN RIVAL para hombres débiles y gastados y mujeres pálidas, cansadas, irritables y nerviosas.
CURA la Anemia, Neurastenia, Debilidad Cerebral, Desgaste Físico y la Dispepsia Atónica.
ENRIQUECE y purifica la Sangre; da Fuerzas, Potencia y Vitalidad a personas de ambos sexos y de todas las edades.
NUXIFIERRO (pastillas), se vende en las boticas. Pruébelo por algunas semanas y será usted otra persona. Acuérdese del nombre, NUXIFIERRO, envoltura color de rosa y fabricado por
DR. BECKER MEDICINE CO., 24 Union Square, New York, N. Y.

Discursos y Sermones

DEL eminente orador sagrado R. P. Fray José M. Aguirre, en tres volúmenes y con prólogo del distinguido literato Sr. Dr. D. Honorato Vázquez
De venta en la Librería de Antonio Paredes.
Carrera García Moreno Nº 60, Letras A. B.
Precio \$ 12,00

II 18 15 v,

De Provincias

QUAYAQUIL

Los diarios saludan a «El Telégrafo» con motivo de celebrar el aniversario de su fundación.

El mismo diario ha hecho circular una lujosa edición extraordinaria, con material selecto y escogido.

—Los habitantes de Danle, se quejan de que sus autoridades estén incluidas en el número de cuatros.

—El Concejo Municipal aceptó la renuncia del Vicepresidente señor Pizarro, y nombró en su lugar al doctor Benítez.

—Falleció en esta ciudad el señor Ramón Gallegos Naranjo.

—Muchos propietarios, han señalado valiosos obsequios, que serán entregados como premios a los mejores disfraces, que se lucen en las fiestas del carnaval.

—Las comunicaciones recibidas de Arequipa, manifiestan que la situación es alarmante debido al fuerte temporal de invierno.

—Comunican de Santiago de Chile, que el Presidente de la Junta de Gobierno, ha declarado que el orden público se mantiene inalterable.

—Se anuncia en los círculos deportivos que Obinque, campeón ecuatoriano, partirá a esa Capital, en compañía de varios aficionados al box.

RIOBAMBA

Pasó con dirección a esa, el doctor Guerrero Martínez.

—Se teme mucho por la salud del señor Presidente,

pues se sabe que está de gravedad.

GUARANDA

El señor Virgilio Obando, fue nombrado Inspector de Caminos, por la Junta de Fomento Agrícola.

PORTOVIEJO

Se ha organizado la Junta de Obras Públicas, de esta Provincia.

—Se espera que el Gobierno renuncie cuanto antes, la renuncia presentada por los jefes del Cuerpo de Bomberos, en el sentido de mejorar la situación de esta institución, para que dichos caballeros retiren sus renuncias.

CUENCA

Los profesores de la Escuela Luis Cordero, están dictando conferencias semanales, sobre temas morales y educativos.

LOJA

El doctor Luis Felipe Jaramillo, Ministro Fiscal de la Corte Superior de este distrito, se ha separado del ejercicio de su cargo, por creer terminado su período.

Propaganda católica de El Nuevo Testamento Edición de la Comisaría de Tierra Santa

Es una edición especial hecha con la traducción de Torres Amat y subdivisiones de Fillon. Además tiene algunas notas de actualidad y un gran índice alfabético de las materias más combatidas.

Se halla de venta en San Francisco, Roperio Antoniano y en las librerías de Weber, Cruz y de Acosta en Quito. Al precio de un sucre, encuadernado en tela y seis reales en cartulina o rústica.

Beneficios recibidos por Francia de su embajada ante la Santa Sede

Con motivo de la debatida cuestión de haberse su primido del presupuesto nacional de Francia la erogación correspondiente para la embajada francesa ante la Santa Sede, se ha publicado en Roma, que Francia por mediación del embajador acreditado en el Vaticano, entre otros señalados privilegios, adquirió para la Universidad de Estrasburgo el permiso de otorgar diplomas de derecho canónico, creándose así en la nación un centro de atracción para los eclesiásticos de la Europa Central, la independencia concedida a Monseñor Remand, Limosnero General de Francia, para trabajar en el Ruhr sin ningún obstáculo alemán, el Vicario Apostólico Francés inaugurado en Marruecos, etc. La influencia francesa en el Cercano Oriente, a juicio de los periódicos órganos del Vaticano, ha sido acrecida grandemente por la instalación de la embajada francesa de referencia.

Fué encontrada la madrina de América

París.—La población de Saint Die, en los departamentos de los Vosgos, acaba de adquirir un valiosísimo y raro ejemplar del libro «Cosmographes». Impreso en la misma población en el año 1507, en donde aparece por primera vez la histo-

ria del hombre de América, como un homenaje del autor al navegante italiano Amerigo Vespuccio. El libro se vendió en la cantidad de veintiocho mil francos, y para adquirirlo se suscribieron todos los vecinos de Saint Die, con el propósito de adquirir la obra y conservarla, antes de permitir que fuera a parar a manos de los norteamericanos, que hicieron mucho empeño por comprarlo.

Saint Die se considera orgullosa de ser la madrina de América, puesto que el nombre al nuevo continente se dio en un libro impreso en la población, y quizá el autor del Cosmographes, escribió allí su libro.

¿Es Ud. un Esclavo de su Vejiga?

¿Tiene Ud. que hacer aguas a cada momento?

Si forma Ud. parte del creciente número de mártires que se ven obligados a interrumpir su sueño por tener que levantarse a pasar aguas, sin duda que se alegrará Ud. saber que su martirio desaparecerá si se decide Ud. a tomar por unas pocas semanas las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. La eficacia de estas pastillas para el tratamiento de cistitis e inflamación en la vejiga; ardor en el caño al pasar las aguas; incontinencia de la orina; emisión retardada o gotada; orinas turbias o de mal olor, o que dejan un asiento blanquecino o amarillo cuando reposan por algunas horas en una vasija, su eficacia, repetidas, ha sido probada por un buen número de años y por consiguiente no vacilamos en recomendarle que las tome por algunas semanas, para que deje de ser un esclavo de su vejiga, goce de buena salud durante la noche y de tranquilidad durante el día. Nada más molesto que el tener que pasar aguas a cada momento.

Las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga se venden en las boticas y los boticarios las recomendarán. No pierda tiempo en tomarlas.

«Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará.»

¿He Abusado De Mi Naturaleza?

¿He bebido o fumado mas de la cuenta?

Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Responda las preguntas que arriba hacemos y contestéscelas con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder vital; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¿No es cierto que después de una noche de exceso se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la vejiga, mas pronunciado al tiempo de hacer aguas? Sin duda que todo esto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; ardor en el caño al orinar; dolores frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fatigosa; que su cintura lastimada no le permitirá hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y abatido; que no tiene Ud. deseos de trabajar; que la dan mareos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¡Y vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio! ¿No sería mas prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los boticarios las recomendarán.

«Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará.»

Hemos recibido y ofrecemos a precios sin competencia:

- Almendras dulces selectas del campo de Tarragona;
- Anís y cominos de España;
- Cera en marqueta;
- Kerosine «Lekro»;
- Jabones «Quitteño» y «Oxons»;
- Azúcar, Arroz, &c.

Pedro R. Villalba M.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar N°22

De Jerusalén

Diez cosas excelentes

Los sostenes del reino efímero de Hedjaz

El Presidente del Municipio de Amán arrolla a sus expeñas voluntarios para la guerra santa contra los Wahabitas.

Califato

Los musulmanes de Palestina se dirigen a sus hermanos de Egipto para acelerar la elección del nuevo Califato, dada la renuncia del rey del Hedjaz Hussein. Son varios los que aspiran al Califato, entre otros el gran Sultán Ali Haidar y Abdal Megid.

Doar Hayom

Los católicos de diversos ritos de Oaifa organizaron una manifestación religiosa y de plegarias en reparación de las blasfemias lanzadas contra Jesús por el periódico sionista *Doar Hayom*. Temiendo el gobierno algún tumulto impidió la manifestación y colocó soldados en las iglesias.

Sabemos que el tribunal de Jerusalén no reconoce al Patriarca latino, ni al jefe del Comité islámico cristiano el derecho de poner causa contra el blasfemo periódico, como actores, sino que ha pedido que sea sólo como referendarios.

Los beneficios del hogar judío

Los hebreos de Jafa abren una nueva logia masónica, afiliada al gran Oriente de Francia.

Nueva biblioteca

Se ha inaugurado en la Universidad judía de Jerusalén la nueva biblioteca que posee 6 000 manuscritos y libros. Fueron muchos los invitado y el Sr. Weizman pronunció un discurso de circunstancias.

Consejos excelentes:

Hacer el bien que se pueda a todos.

No hablar mal de nadie. Reflexionar antes de tomar alguna resolución.

Callar cuando uno se siente irritado.

No rehusar hacer un favor cuando buenamente se pueda.

Socorrer a los desgraciados.

Confesar ingenuamente los errores cuando se conocen.

Tener paciencia con todos.

Huir de las disputas, No creer fácilmente lo que oientan los murmuradores.

Estas diez cosas o consejos se llaman con razón excelentes, porque nadie jamás tuvo que arrepentirse de haberlos seguido.

Expedición al Polo Norte en dirigible

Cristiania, (O-lo).—En una conferencia ante la Sociedad de Geografía de Noruega, el aviador alemán, Comandante Brants, se refirió al proyecto de un viaje al Polo Norte en dirigible, que ha sido elaborado por él y en el cual tomará parte el doctor Fridjof Naudsen.

Brants declaró que se propone usar una nave aérea capaz de volar durante cien horas a razón de 75 millas por hora, y dijo que la expedición será científica y no deportiva. Manifestó además Brants que la primavera será el mejor tiempo para emprender el viaje. El costo de la expedición será muy grande, y Brants abriga la esperanza de que todas las naciones contribuirán para sufragar los gastos. La expedición contribuirá a resolver muchos misterios geográficos y meteorológicos, en las vastas regiones desconocidas.

Leyenda oriental de Occidente

—co—

El cable comunicó la noticia con su acostumbrado conioismo. Los periódicos la insertan, casi perdida en medio de apretadas columnas. Esa noticia, sin embargo, a poco que se la meditate, revelaría uno de los fenómenos más curiosos de nuestro tiempo y de todos los tiempos: la suplantación de una civilización por otra que le es inferior. O, si se prefieren distintos términos: la trasmisión de la luz—en esta carrera de antorchas que es la historia—de un continente a otro.

Si damos perspectiva histórica a este fenómeno, diremos que es—en grande—como si a Grecia no la hubiera sucedido Roma, sino Castago.

¿La escueta noticia? Nada, casi nada etc. el señor Coolidge, presidente de los Estados Unidos, recuerda a Europa la cifra de su deuda con América, y la invita cortésmente a encontrar el modo de satisfacerla.

Como Europa no tiene medios ni ganas de pagar, queda en posición de inferioridad, de dependencia respecto al Tío Sam. El Tío Sam, capitalista, prestamista por excelencia, hace trabajar a los Estados de Europa, para que le paguen, si no el montante, por lo menos los réditos de la deuda.

Esto se llama ahora política financiera; en la vida de Aristóteles se llamaba escaravitud.

¿Se amoscan los Estados de Europa, por su reducción a la modesta categoría de obreros que trabajan para un Estado patrón? ¿Se rebelan contra el Amo?

Al revés: lamen la mano que da los mendrugos y los golpes. O mejor dicho que

da los golpes y quita los mendrugos.

Alemania espera escapar de la presión francesa, por medio de una intervención de los Estados Unidos, Francia, por su parte, espera de una alianza con los Estados Unidos la seguridad futura, Inglaterra a su vez, ruega al Tío Sam, por boca de Lloyd George, «que salve a Europa».

Europa espera de los Estados Unidos la salvación. Muy bien. Pero los Estados Unidos viven de la muerte de Europa. Son, para Europa, el buitre sobre el cadáver.

¿Y el cadáver espera la salud del buitre que se lo comel

¿Paradójica situación!

¿Cómo puede realizarse esta maravilla que parece leyenda oriental?

R. Blanco Fombona.

MANUEL GRANIZO D.
ABOGADO
Carrera Flores No. 39.

De Interés a los Delgados que Desean Engordar

AUMENTARAN DE 3 A 8 KILOS EN POCAS SEMANAS

Hombres y mujeres delgados se alegrarán saber que hoy día la ciencia pone a su alcance una preparación agradable de tomar en forma de pastillas, con la cual podrán ganar de 3 a 8 kilos de carne sólida y durable en pocas semanas. Esta preparación se llama CARNOL y se puede comprar en las droguerías. Hoy día la ciencia ha descubierto que las personas delgadas no engruesan, por mucho que coman, porque su organismo no asimila los alimentos que recibe, dejándolos pasar sin provecho alguno, como pasa el agua por una canasta. CARNOL es una combinación científica de 7 de los más poderosos y eficaces ingredientes para producir carnes, de que dispone la química moderna, y hace que las personas delgadas no desperdicien sus alimentos, sino que retengan una buena parte de ellos para convertirlos en carne y en grasa o gordura, como los convierte, sin ayuda extraña y en forma natural, el organismo de las personas sanas y robustas.

El aumentar de 3 a 8 kilos en pocas semanas, tomando CARNOL, es una cosa frecuente y aconsejamos a cada persona que desea aumentar su peso y redondear su figura, probar el CARNOL sin pérdida de tiempo. Se vende en las siguientes droguerías: En las principales de Quito y de toda la República.

Colores finos al óleo

Carmín, Vermellón claro, Vermellón oscuro, Laca de Geranium, Laca de garanza rosa, Ginebrillo verde claro, Verde esmeralda, Verde ceniza, Laca verde claro, Laca verde oscuro, Tierra verde veronés, Verde permanente claro, Azul de cobalto claro, Azul de Berlín, Azul de Prusia, Azul ultramar claro, Azul celeste, Laca violeta, Amarillo de Cadmio naranja, Amarillo de cromo claro, Amarillo de cromo oscuro, Amarillo indio, Amarillo de Zinc, Amarillo brillante claro, Amarillo brillante oscuro, Amarillo de Neapolis rojo, Tierra de Siena, Tierra de Siena tostada, Rojo de Venecia, Rojo inglés, Ocre oscuro, Tierra de sombra, Tierra de sombra tostada, Pardo Van Dyck, Negro de marfil, Blanco de plata, Blanco de zinc.

Librería de Carlos Weber

Gran Hotel Continental de Ambato

En este magnífico Hotel, uno de los mejores de la República, instalado con todas las comodidades, elegancia y confort moderno, y que cuenta con un bien surtido Bar, átuplos salones para comer y cuartos de pasajeros, se atiende con prontitud y esmero a todos los viajeros y clientes que se dignan ocupar este Hotel, que está a disposición del público.

Ambato, Enero 1925.

La salud del señor Presidente de la República

**TELEGRAMA OFICIAL
PARA CIRCULAR No. 20.**
—Quito, a 16 de febrero de 1925.—Señores Gobernadores e Intendentes Políticos de provincias.—La salud del señor Presidente de la República ha sufrido algún recargo, pero los médicos que le asisten y el señor doctor Valenzuela que le ha examinado opinan que no hay peligro alguno, y que se necesita de unos días de tranquilidad para que restaure plenamente la salud. Se indica la conveniencia de una temporada en Salinas, pero aún no se resuelve este particular.—Para que pueda atender a su salud, se llamó anoche al señor doctor Guerrero Martínez para que se encargue ocasionalmente del Poder.—Naturalmente se su pone que esta situación va producir alarma, pero ésta será infundada.—Hay completa tranquilidad en toda la república.—Afmo
MINISTRO DE GOBIERNO.—(Rúbrica).

CRONICA

JUBILEO DE LAS CUARENTA HORAS

San Agustín, 17, 18, 19 y 20.
La Compañía, 21, 22, 23 y 24.

Tipo de cambio
Febrero 13.

Dólares	\$ 2,89
Libras	18,64
Francos	20,95
Penetas	55,56
Liras	16,25
Francos Suizos	75 15

Monumento a León

El Departamento del Ramo ha concedido Liberación de derechos aduaneros, para los bultos que contienen la estatua, para el monumento que se erigirá en Latacunga a don Vicente León. Esta estatua ha sido trabajada en Génova.

Concurso de Affiches

El señor Director de la Escuela de Artes y Oficios, y el Presidente de la Federación de Es

tudiantes, procedieron al Estudio y Calificación de los trabajos ejecutados para el concurso d' Affiches de la Universidad Central. El primer premio obtuvo Kanela, conocido artista de nuestra Capital.

Por la leche

Los miembros de la Artística e Industrial del Pichincha, han sido convocados para hoy a las 8 de la noche, con el objeto de tener una sesión especial, en la cual se verán los medios, como dicha Sociedad puede prestar su apoyo, al señor Intendente de Policía, en la labor que se ha impuesto de fijar el precio de la leche, cortando así, muchos abusos de parte de los vendedores.

Mas central

El Director de Obras Municipales, ha enviado una nota, manifestando lo inadecuado que es el proyecto de construir W. C. en la calle los Ríos, por estar muy distante del centro de la ciudad.

Especies Fiscales

El Departamento de Hacienda ha remitido a la Colecturía del Guayas, el valor de \$ 52.009, en timbres del Ferrocarril Puerto Bolívar, y en telegráficos por el valor de cinco centavos.

A Manabí se ha remitido 6.000 sueros, en las mismas especies.

Presupuesto Diplomático

El Ejecutivo ha aprobado el Presupuesto formulado para el Cuerpo Diplomático. En esta virtud se ha ordenado el pago a los Bancos encargados de la cancelación.

Progreso industrial

Han llegado tres vagones con maquinaria destinada a la importante fábrica la «Industrial Algodonera», establecida recientemente en Atuntaqui (Imbabura), por activos y solventes industriales de nacionalidad española. Esa nueva fuente de producción y de trabajo contribuirá con eficacia al adelanto y progreso económico de esa laboriosa y floreciente sección de la Patria.

Por los damnificados

de Portoviejo

Como producto de la colecta hecha, entre la Sociedad Ibarreña, para recorrer a los damnificados por el incendio de Portoviejo, se ha enviado a esa ciudad, la cantidad de cuatrocientos treinta y cuatro sueros; significativo auxilio de la sociedad Ibarreña, para aliviar el infortunio de sus hermanos y compatriotas de la Capital Manabita.

Lo que se dice y

lo que se piensa

En los altos Circuitos Políticos, se habla con insistencia de



Las misas que se celebrarán en la ciudad el día Jueves 19 del presente serán aplicadas por el sufragio del alma de la señora doña Rosa Elvira Pallares de Pérez. Se ruega a las personas piadosas se dignen encomendarla a Dios.

la necesidad manifiesta de que el doctor Córdova, según el parecer de los médicos, debe pasar una temporada en los balnearios de Salinas, lugar de la Costa, que le vendría muy a propósito para restablecer su quebrantada salud.

Bando nacional

En la mañana de Ayer, el doctor Guerrero Martínez, Presidente de la Cámara del Senado, se hizo cargo del Poder Ejecutivo, mientras dure el mal estado de salud en que se encuentra el doctor Córdova.

Parece que el doctor Guerrero Martínez, ha sido llamado, sin unanimidad de todos los ministros de Estado.

De Instrucción Pública

El Departamento de Instrucción Pública, ha resuelto que los colectores de dicho ramo, de las provincias del Guayas, Pichincha y Azuay, permanezcan con estos cargos, siendo a la vez de las Universidades respectivas.

En las demás provincias de acuerdo con las modificaciones del Presupuesto quedaron suprimidos estos cargos.

Por maleante

Acompañado de fuerte escolta, fue conducido a Guayaquil, para de allí ser embarcado a donde mejor le plazca, un ciudadano chileno de nombre Valle, declarado pernicioso.

SOCIAL

VIAJEROS:

A Guayaquil: señor doctor Alfredo Valenzuela, I. J. Zarza y señora, doctor Ponce Elizalde.

A Riobamba: señores Eduardo Morley, coronel Pesantez, Rvdo. Padre Próspero Mazziur.

A Ambato: señores Alfonso Troya, Arcecio F. Vela, Carlos Vela Monsalve.

A Latacunga: señor Alonso Pareja, doctor Alberto Vásquez.

A Salcado el señor Alejandro Dávalos.

A Lasso, señor Angel M Beltrán.

GRADO:

Ha rendido el grado de Licenciado en Jurisprudencia, merced de sobresaliente calificación, en la prueba oral, el culto y estudioso universitario señor Angel León Carvajal. Felicítanos a este distinguido estudiante por el éxito alcanzado y esperamos obtenga nuevos triunfos en los posteriores grados de incorporación y en el ejercicio profesional.

DEFUNCIONES:

Ha fallecido en esta ciudad el señor don Alejandro Venalcázar O. Presentamos a sus deudos nuestra nota de sentida condolencia.

Ha fallecido el 15 del actual,

víctima del desgraciado suceso ocurrido con motivo de la reciente explosión de dinamita en Otón, el apreciable y digno joven, señor Genaro Rubián Vallejo. Vaya para su atribulada madre y para sus deudos y relacionados, la expresión de nuestra sentida condolencia.

AVISO

Ante el Juzgado primero Cantonal y el infrascrito Escribano se ha presentado la siguiente petición de aguas:

Señor Alcalde Cantonal.—Para el cultivo y beneficio de mi fundo Rumiguaco, situado en Tumbaco, quiero aprovechar del resto de aguas del riachuelo "Alcantarilla" de la misma parroquia, hasta la cantidad de ocho molinos, cuando la hubiere, colocando el bocacaz algo más arriba del correspondiente a mi fundo «La Viña», cosa de poder llevar por él, cuando me convenga, alguna parte de las aguas de este fundo y aun darlas en arrendamiento a los vecinos, siempre que no las necesite para usos agrícolas. En esta región no existe ningún otro poseedor de las mismas aguas.—Ruego, por tanto, a usted se digne concederme la adjudicación, previas la publicación y fijación de carteles prescritos por la ley.—Para lo primero, para la publicación, indicará usted el periódico en que deba hacerse: para lo segundo, librará comisión a, cualquiera de los señores Jueces Civiles de Tumbaco.—Recibiré las notificaciones en mi casa, número ochocientos de la carrera Guayaquil.—V. M. Peñaherrera.—Presentado hoy miércoles, cuatro de Febrero de mil novecientos veinticinco, a las nueve de la mañana; doy fe.—Cavala.—Aguirre.—Cevallos.—Quito, Febrero cuatro de mil novecientos veinticinco, la una post meridien.—VISTOS.—Publíquese la petición que antecede, durante quince días, por la imprenta; y también por carteles que, durante el mismo tiempo, se fijarán en tres de los lugares más públicos de la Parroquia de Tumbaco. Para la fijación de los carteles se comisiona a cualquiera de los señores Jueces Parroquiales de Tumbaco, y la publicación por la imprenta, se hará en el periódico "El Derecho" de esta Capital.—Cañizares.—Valera V.—Proveyó y firmó el auto anterior el señor Nicolás Augusto Cañizares Alcalde primero Cantonal.—Quito, Febrero cuatro de mil novecientos veinticinco, a las dos de la tarde.—El Escribano Cevallos.

Es copia.—Quito Febrero 6 de 1925.

El Escribano, Luis D. Cevallos

Señores Párrocos

LUEGO recibiréis en pliego impreso las recomendaciones de la prensa a la Obra de Medicina Doméstica, que la concebís por sus tendencias altruistas.

Os recomendamos singularmente su propaganda.
Precio de la Obra con porte de correo:

En rústica.....	8q. 3.
Empastada.....	4,50

Los pedidos con el contado, tienen el 15 % de descuento.

J. M. TROYA.
Autor de la Obra.